



Nombre del Alumno: Erika Alexandra Pérez Méndez.

Nombre del Tema: Medicina Veterinaria en México.

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Historia de la Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Nombre del Profesor: Gonzalo Rodríguez Rodríguez.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia.

Cuatrimestre: 1

“MEDICINA VETERINARIA EN MEXICO”

El presente trabajo está realizado con el fin de entender la cultura de los animales en el México antiguo, que tenían un papel muy importante en la vida cotidiana y en la moscovicion de los pueblos mesoamericanos. Fueron las primeras criaturas que los dioses hicieron, para vivir en los bosques, ser cazados y sacrificados por los humanos. La relación que tenían los pueblos prehispánicos con los animales fue muy importante, tanto en la vida cotidiana y en lo sagrado. Antiguos mexicanos aprovecharon la carne para alimentarse y los huesos, dientes, colmillos, escamas y plumas para objetos de lujo. En el símbolo religioso estos eran animales místicos, admirados y temidos se representaban en algunos dioses que eran (Quetzalcóatl, Serpiente emplumada, Huitzilopochtli, Colibrí y axolotl). En la época de la conquista la medicina veterinaria era una ciencia que se ha desarrollado a lo largo de la historia de México, des de la época prehispánica hasta la actualidad. Los españoles llegaron a américa y trajeron consigo a los animales que eran desconocidos para los indígenas, caballos, vacas, ovejas, cerdos y gallinas. En 1578, Suarez describe las características de las enfermedades los animales basado en el examen de orina y las sangrías como método de curación. Los primeros veterinarios que llegaron a México fueron los albéitares, que eran personas que se dedicaban al cuidado de los caballos, se fue desarrollando a partir de la experiencia y el intercambio de saberes, el 17 de agosto de 1853 por el mandato del decreto 4001 expandiendo por el presidente santa Anna, se fundó el colegio nacional de agricultura escuela veterinaria y en 1857 egresaron los primeros cinco veterinarios. En la epizootia de fiebre aftosa

1947-1950 fue una de las más graves crisis sanitarias que enfrentó México en el siglo XX, se trataba de una enfermedad viral que afectaba a los animales de pezuñas hendida, como bovinos, porcinos, ovinos y caprinos, que causa fiebre y úlceras en la boca, en las ubres. Esta enfermedad se introdujo en 1946, por la importancia de ganado cebú procedente de Brasil en mayo 1946 arribaron a México 327 animales de ganado cebú procedentes de Brasil al puerto de Veracruz. El 2 de abril de 1947 se estableció la comisión México americana para la Erradicación de la fiebre aftosa, que representó uno de los más grandes éxitos sanitarios, lo que permitió entrar de lleno en el mercado internacional para la comercialización de productos cárnicos. Podemos decir que la medicina veterinaria en México fue muy importante en la vida cotidiana, como en lo antiguo de los pueblos mesoamericanos ya que los animales fueron creados por los dioses para la producción de carne y los colmillos como las pieles que eran solo para objetos de lujo que llevaban las personas y que algunos animales eran representados por dioses.

